
«Белгород – город на светлой стороне»: чем белгородцам запомнился 

Юрий Галдун на посту мэра? 

 

Реконструкция Щорса, озеленение города, открытие «Культурного центра 

«Октябрь» и ещё много другого, что успел изменить в городе Юрий Галдун. 

Редакция «Белновостей» собрала все достижения мэра за годы его правления 

в один материал. 

 

С чего начинался путь? 

Юрий Галдун занял пост мэра Белгорода 26 марта 2019 года после заседания 

девятой сессии Белгородского городского Совета. Ранее он занимал должность 

первого заместителя главы администрации. 

Родился экс-мэр Белгорода 19 мая 1962 года в Павлодаре, потом переехал в 

Целиноград, где окончил среднюю школу №1 и в 1980 году поступил в 

Целиноградский инженерно-строительный институт на специальность 

«Промышленное и гражданское строительство». 

Трудовая деятельность Галдуна началась с должности слесаря в 

«Целинэнергоремонте», где он отработал 15 лет. С 1994 по 1997 года работал 

заместителем директора ТЭЦ в Акмоле, а с 1997 по 1999 года был начальником 

департамента АООТ «Акмолинская распределительная электросетевая 

компания» в Астане. 

В Белгород Юрий Владимирович переехал в 1999 году вместе с семьёй и до 

2004 года занимал должность директора ОАО «Теплоэнергетическая 

компания». В 2012 году он возглавил департамент строительства и 

архитектуры, а потом был назначен заместителем главы администрации. С 2015 

по 2019 года руководил департаментом ЖКХ области. 

 

С какими идеями и планами по изменению города Галдун шёл на пост 

мэра? 

Ещё в 2019 году, когда Юрий Владимирович только планировал избираться 

мэром, корреспондент Елена Трищенко из газеты «Наш Белгород» встретилась 

с ним и обсудила его дальнейшие планы.  



«Я бы реорганизовал структуру городской власти, упразднив Восточный 

и Западный округа, и ввёл такое понятие, как управы в границах избирательных 

округов. 27 управ должно быть в городе. В каждой — от 3 до 5 человек, больше 

не надо. Они будут работать вместе с депутатом округа, с ТОСами, советом 

территории. С утра — обход, выявление проблем. Нарушаются правила 

благоустройства — на контроль. Нужен ремонт дороги — поставить задачу. 

Управа будет знать всё, что происходит на территории округа. Все проблемы 

консолидируются у одного зама главы — по развитию территорий и ЖКХ, 

который принимает все жалобы за день, условно, к 11 часам у него уже будет 

полная выкладка. К вечеру все вопросы должны быть решены или найден путь 

решения. Оперативность и эффективность — вот смысл этой реструктуризации. 

Округа здесь не работали, потому что дублировали функции администрации. 

Всё это еще надо обговорить с общественностью, правительством области, 

губернатором. Возможна актуализация, корректировка. Но я убежден, такой 

подход во многом ускорит решение проблем города», - поделился в интервью 

Галдун своими идеями по улучшению города. 

Уже тогда будущий мэр хотел сделать общественный транспорт удобным для 

всех категорий жителей города, безопасным и недорогим. 

 

Присяга под музыку из «Звёздных войн» 

Самое первое, чем запомнился Юрий Галдун, была его присяга: именно тогда 

новый мэр вышел под музыку из фильма «Звёздные войны».  

Тогда руководитель культуры Людмила Грекова отметила, что такое 

музыкальное сопровождение было выбрано специально, однако в мэрии города 

это опровергли: по их словам, музыку из «Звёздных войн» включили из-за 

ошибки звукооператора. Планировалось, что прозвучит фрагмент 

«Церемониального марша» Давида Тухманова. 

 

Открытость 

Юрий Галдун, став мэром, первым из чиновников начал активно вести свои 

социальные сети: там он часто выражал благодарность своим коллегам, открыл 

комментарии к своим постам и просил жителей города с вопросами обращаться 

сразу к нему в личные сообщения.  



«Каждому обращению будет уделено внимание, найдено решение. Для 

оперативности прошу по возможности оставлять свои контактные телефоны. 

Попробуем вместе сделать город ещё лучше», — писал у себя на странице 

«ВКонтакте» мэр. 

Именно после Юрия Владимировича многие белгородские чиновники начали 

активно вести свои социальные сети. Но обогнать мэра по активности в 

соцсетях ни у кого не получилось: весной этого года Галдун набрал 201 балл и 

занял лидирующую позицию в одноимённом рейтинге 2020 года. 

В Telegram даже создали стикеры, посвящённые новому мэру, с названием «Да 

прибудет с нами сила». Кстати, Юрий Галдун первым из мэров Белгорода начал 

проводить прямые эфиры. 

 

Реновация Щорса 

Пожалуй, самым обсуждаемым решением мэра за всё время его правления 

стала реконструкция Щорса: кто-то благодарит Галдуна за быстрое движение 

на автобусах, а кого-то не устраивает большое количество светофоров и 

бесконечные пробки. 

После первых негативных отзывов Юрий Галдун рассказал, что результат 

реконструкции ему, как автомобилисту, не нравится, но необходимо думать о 

будущем. Он также отмечал, что спорных моментов в реконструкции – много, и 

их все нужно будет исправить. 

«У меня, у человека, который поддерживал эту идею и поддерживает ещё её 

сегодня, эта поездка вызвала такое чувство негодования, что я готов был выйти 

из машины и пинками всех начать разгонять и светофоры все эти начать 

ломать. Иной раз вообще непонятно: горит зелёный, через пять метров опять 

почему-то красный. Здесь 60 секунд, там 24. Я там так психовал, что сложно 

передать», - поделился 16 января на встрече с горожанами Юрий Галдун. 

  

Проекты Центрального парка и появление «Культурного центра 

«Октябрь» 

Экс-мэр Белгорода много раз говорил, что видит Центральный парк удобным 

для пожилых людей и мам с колясками. Были разработаны проекты по 

реконструкции парка, но жителям не нравилось то, что предлагают. Бывший 



арендатор парка Александр Каракулов много раз судился за право оставить 

парк за собой, но ничего не вышло. 

«Существует арендатор, который не справился со своими обязательствами в 

части платежей, ушел в банкротство, теперь не хочет уезжать и всяческими 

судебными исками затягивает процесс демонтажа своего оборудования. 

Соответственно, парк стоит, мы вынуждены ждать решения судебных 

инстанций. Кроме того, мы два или три раза объявляли конкурс, разрабатывали 

проект, обсуждали его с жителями. Но всё не то, мы боимся ошибиться. Так 

хочется угадать и сделать на этом несчастном кусочке такой парк, чтобы он 

остался вот здесь у горожан (указывает на область сердца – прим. ред.)», - 

рассказывал в интервью «Абирегу» Юрий Галдун. 

Проект парка, который понравился бы большинству жителей, до сих пор не 

согласовали. Но его благоустройство всё равно сдвинулось с места – из здания 

бывшего кинотеатра, построенного в 1957 году, сделали «Культурный центр 

«Октябрь». Теперь в арт-центре проводят различные мероприятия, которые 

может посетить любой желающий белгородец. Кстати, парад корги в 

Белгороде, в котором участвовал и Юрий Владимирович, проходил как раз 

рядом с «Октябрём». 

 

Озеленение города 

С приходом Юрия Галдуна к власти, Белгород стал зеленее: за три года 

высадили более 10 тыс. деревьев и 30 тыс. кустарников. Ещё в 2020 году в 

рамках «Зелёной столицы» было запущено сразу 37 проектов по озеленению. 

«На видовых улицах Белгорода высадим более 800 деревьев. В рамках 

благоустройства общественных пространств на 11 объектах высадим 500 

деревьев, 1 300 кустарников и 8 тыс. злаков. Благоустроим воинские памятники 

с применением сирени и многолетних растений, создадим познавательный парк 

злаковых в районе спорткомплекса Светланы Хоркиной», – рассказывал в 2020 

году о планах Юрий Галдун. 

По поручению мэра, на клумбах рядом с однолетниками специалисты высадили 

многолетние цветы и кустарники. Программа озеленения за всё время 

затронула Центральный парк и парк Победы, ряд скверов, большинство улиц 

города, спуск от гостиницы «Амакс» и многое другое.  

 



В сухом остатке: 

1. Появился наземный переход к реконструированному Центральному 

рынку; 

2. В городе отказались от покраски бордюров и от уборки листвы осенью; 

3. Возможность расплачиваться банковской картой в любом общественном 

транспорте; 

4. Появление ливневой канализации; 

5. Строительство велодорожек для велосипедистов города; 

6. В центре города начали ходить ночные автобусы; 

7. Дополнительные остановочные комплексы; 

8. Разделение города на 27 управ, каждая из которых соответствует 

избирательному округу; 

9. В Центральном парке и на Соборной площади больше нет памятников 

Ленину; 

10.  Отказ от вентилируемых фасадов в Белгороде. 

 

 


